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Paris,	  le	  5,	  novembre	  2017	  
	  

	  
Monsieur	  le	  Président,	  

	  
	  
Afin	  de	  conclure	  sa	  saison	  sportive	  et	  son	  trophée	  annuel,	  la	  communauté	  breizhskiff	  se	  
réjouissait	   de	   se	   rendre	   une	   nouvelle	   fois	   à	   Sanguinet	   où	   elle	   avait	   toujours	   été	   très	  
agréablement	  reçue.	  Cette	  année,	  l’enjeu	  était	  d’autant	  plus	  fort	  que	  le	  classement	  final	  
du	  trophée	  allait	  se	  jouer	  sur	  cette	  dernière	  épreuve.	  
	  
Malheureusement	  L’édition	  2016	  de	  cette	  régate	  a	  été	  extrêmement	  décevante	  et	  nous	  
tenions	  à	  vous	  faire	  par	  de	  notre	  mécontentement.	  	  
	  
Ni	  l’implication	  des	  bénévoles,	  ni	  le	  repas	  coureur	  «	  nouvelle	  formule	  »	  ne	  sont	  en	  cause.	  
Cependant,	   cela	   ne	   suffit	   pas	   pour	   passer	   sous	   silence	   les	   décisions	   regrettables	   que	  
vous	  avez	  prises	  en	  tant	  qu’autorité	  organisatrice	  et	  qui	  ont	  dénaturé	  totalement	  l’esprit	  
de	  cette	  régate	  et	  contribué	  à	  la	  déception	  d’une	  grande	  partie	  des	  coureurs.	  
	  
Nous	  regrettons	  tout	  d’abord	  que	  le	  club	  n’ait	  jamais	  donné	  suite	  à	  nos	  prises	  de	  contact	  
depuis	  le	  14	  septembre	  afin	  de	  pouvoir	  travailler	  en	  concertation	  avec	  vos	  équipes	  pour	  
la	  rédaction	  de	  l’avis	  de	  course	  et	  des	  instructions	  de	  course.	  Nous	  le	  regrettons	  d’autant	  
plus	  que	  la	  décision	  du	  BE	  exécutif	  de	  la	  FFvoile	  concernant	  les	  ratings	  Breizhskiff	  aurait	  
à	   elle	   seule	   dû	   justifier	   des	   échanges	   dont	   nous	   étions	   demandeurs.	   C’est	   donc	   avec	  
amertume	   que	   nous	   avons	   découvert	   la	   publication	   de	   l’avis	   de	   course	   établi	   sans	  
aucune	   concertation	   avec	   des	   coureurs	   mis	   devant	   le	   fait	   accompli.	   Vous	   le	   savez,	  
certains,	  et	  pas	  des	  moindres,	  ont	  décidé	  de	  ne	  pas	  venir	  à	  la	  suite	  de	  la	  publication	  de	  
cet	  avis	  de	  course.	  
	  
Nous	  déplorons	  ensuite	  profondément	  d’avoir	  découvert	  avec	  stupeur	  le	  samedi	  matin	  
un	  avenant	  imposant	  l’utilisation	  de	  2	  groupes	  de	  vitesse	  pour	  établir	  le	  classement	  de	  la	  
compétition.	   Aucun	   coureur	   ni	   représentant	   de	   la	   communauté	   breizhskiff	   n’a	   été	  
consulté	  sur	  ce	  point	  qui	  constitue	  une	  modification	  de	  facto	  de	  l’avis	  de	  course.	  Ce	  choix	  
des	   groupes	   de	   vitesse	   imposé	   sans	   aucune	   concertation	   s’est	   également	   révélé	  
désastreux	  pour	  plusieurs	  raisons	  :	  

-‐ Avec	   deux	   groupes	   de	   vitesse	   et	   donc	   deux	   classements,	   cette	   épreuve	   de	  
Sanguinet	   ne	   peut	   pas	   être	   prise	   en	   compte	   pour	   le	   classement	   du	   trophée	  
breizhskiff	  :	  cela	  pose	  des	  problèmes	  éthiques	  et	  d’équité	  sportive	  et	  constitue	  un	  
manque	  de	  respect	  vis	  à	  vis	  de	  la	  communauté	  breizhskiff	  qui	  depuis	  des	  années	  
avait	   inscrit	   cette	   épreuve	   à	   son	   calendrier	   comme	   finale	   du	   trophée.	   Des	  
coureurs	  n’ont	  pas	  pu	  défendre	  leur	  chance	  et	  c’est	  sportivement	  inacceptable.	  

-‐ Sur	   l’eau	   les	   deux	   parcours	   et	   les	   deux	   départs	   pour	   chacun	   des	   groupes	   ont	  
occasionné	  certains	  dommages	  sur	  des	  bateaux.	  C’était	  dangereux	  dans	  5	  nœuds,	  



avec	   un	   peu	   plus	   de	   vent,	   il	   y	   aurait	   pu	   y	   avoir	   des	   accidents	   beaucoup	   plus	  
graves	   que	   ceux	   qui	   ont	   été	   à	   dénoter	   et	   qui	   sont	   déjà	   regrettables.	   Il	   faut	  
rappeler	  que	   les	  écarts	  de	  vitesse	  entre	   les	  deux	  groupes	   sont	   si	  peu	  différents	  
que	  les	  premiers	  du	  groupe	  des	  plus	  lents	  rattrapaient	  et	  dépassaient	  la	  majorité	  
des	   bateaux	  du	   groupe	  des	  plus	   rapides	   alors	  même	  qu’ils	   partaient	   5	  minutes	  
après	  sur	  un	  parcours	  à	  peine	  plus	  petit.	  	  

-‐ Qui	  plus	  est,	  cette	  décision	  des	  deux	  parcours	  et	  des	  deux	  départs	  a	  contribué	  à	  
limiter	  le	  jeu	  tactique	  et	  donc	  l’intérêt	  sportif	  de	  cette	  compétition.	  Les	  flottes	  se	  
rattrapant	  et	  se	  croisant,	   le	  bord	  du	  cadre	  était	   la	  seule	  option	  possible.	  Elle	  n’a	  
jamais	  permis	  de	  limiter	  le	  temps	  d’attente	  puisque	  sur	  toutes	  les	  courses,	  ce	  sont	  
les	  derniers	  du	  groupe	  des	  plus	  rapides	  qui	  arrivaient	  derrière	   les	  derniers	  des	  
moins	  rapides	  pourtant	  partis	  5	  minutes	  après…	  	  

-‐ Ce	  choix	  des	  groupes	  de	  vitesse	  est	  enfin	  désastreux	  parce	  qu’il	  est	  une	  remise	  en	  
cause	   de	   l’esprit	   de	   la	   communauté	   breizhskiff	   qui,	   dans	   ses	   régates	   et	   ses	  
manifestations	   a	   toujours	   privilégié	   le	   partage	   et	   le	   rassemblement	   de	   tous	   les	  
skiffeurs	   sans	   aucune	   distinction	   de	   support	   sur	   une	   seule	   et	   même	   ligne	   de	  
départ	  et	  avec	  un	  seul	  classement.	  C’est	  notre	  ADN,	  ce	  sur	  quoi	   la	  communauté	  
breizhskiff	  s’est	  développée	  et	  qui	  l’a	  amenée	  à	  animer	  un	  circuit	  de	  régates	  qui	  
rassemble	  autant	  de	  monde.	  Nous	  comprenons	  que	  cette	  philosophie	  ne	  soit	  pas	  
la	  votre	  mais	  il	  est	  dommageable	  qu’elle	  ait	  été	  bafouée	  par	  des	  décisions	  prises	  
sans	   aucune	   concertation	   alors	   même	   qu’elle	   était	   celle	   qui	   prévalait	   sur	   les	  
précédentes	  éditions	  de	  cette	  régate	  et	  qu’elle	  n’avait	  pas	  semblé	  vous	  poser	  de	  
problème	  auparavant.	  

	  
	  
Face	  à	  la	  déception	  sportive	  de	  cette	  régate,	  la	  mauvaise	  ambiance	  que	  cela	  a	  entrainé	  à	  
terre,	  les	  efforts	  du	  club	  pour	  améliorer	  la	  partie	  convivialité	  de	  l’épreuve	  ont	  été	  vains	  
et	  c’est	  également	  regrettable.	  	  
	  
Nous	  aimerions	  donc	  connaître	   le	  point	  de	  vue	  du	  club	  par	   rapport	  à	   l’avenir	  de	  cette	  
régate	  et	  ce	  qu’il	  compte	  faire	  pour	  répondre	  à	  nos	  remarques.	  
	  
Dans	   l’attente	   de	   votre	   réponse,	   nous	   vous	   prions	   de	   croire	   en	   l’expression	   de	   nos	  
salutations	  sportives.	  
	  
L’équipe	  Breizhskiff.	  
	  

	  
	  


